

LA PROTESTA

PUBLICACION ANARQUISTA

(Prohibida por la dictadura argentina)

Precio del ejemplar: 0.03 cts

ASO XXXIV.

MONTEVIDEO, 5 de Junio de 1931

Correspondencia, valores y giros, a J. Sastre, Casilla de correo 255

N.º 6681.

NUESTRA INQUIETUD

Como se ha hecho notar con toda justicia, la historia de la humanidad no es representable por una línea de progreso en ascenso permanente; es más bien una línea quebrada con frecuencia, que refleja alternativas terribles, progresos y retrocesos.

Muchas veces las conquistas acumuladas por el trabajo fecundo de infinitas generaciones han sido barridas completamente o parcialmente destruidas. Y de nuevo ha debido comenzar allí donde esto ocurrió un lento esfuerzo reconstructivo para alcanzar nuevamente y superar el anterior nivel de cultura y de progreso.

Este fenómeno se produce tanto en el orden moral como en el material; tanto en el terreno de las ideas y de las instituciones sociales, como en los demás aspectos de la vida.

Hubo civilizaciones de las que nos separa un abismo de decenas de siglos, que florecieron en un ambiente de libertad, estimulando y garantizando su grandeza. Otras muy posteriores no sólo no han recogido la enseñanza legada por aquellas y los progresos alcanzados en el orden de la cultura, sino que han seguido orientaciones completamente distintas, de servidumbre material y mental.

Pero pocos son los períodos de la historia que señalen la realización de un esfuerzo tan hondo y constante para distraer y alejar a la humanidad de la ruta luminosa del progreso y de la libertad, como el presente. Pocas veces el absolutismo del Estado, encarnando en la forma de dictadura contra el individuo y la sociedad alcanzó una expresión de universalidad tal. Pocas veces también en la historia los períodos de mayor desconcierto, de ambiciones más crudas y de luchas destructivas más sangrientas. La humanidad, en el caos enorme en que la sumen los apetitos voraces y los antagonismos entre capitalistas y entre Estados, se debate sin encontrar la brújula que la guíe fuera del pantano en que se asfixia.

Las crisis del capitalismo nos han conducido a este estado, dejando atrás las transformaciones sociales en el sentido de la justicia, que se preveían inminentes algunos años antes de la gran masacre 1914-18. Nos hemos alejado de la revolución igualitaria y libertaria, pero esta circunstancia no aleja la posibilidad de profundas perturbaciones sociales. Si algo hay de lamentable y de trágico, es este divorcio entre la humanidad y de los conceptos éticos de superación social.

De manera que, si mañana se produjera una revolución habrá pocas probabilidades de organizar la vida al margen del Estado. Al contrario, es casi seguro, que de inmediato surgiría de nuevo el poder bajo un ropaje socialista, pero no por eso menos opresivo y peligroso. La fuerza es el dogma sagrado del presente, y eso hay que agradecerlo en buena parte a las tendencias autoritarias del socialismo, que han marchado al lado del Estado y de la burguesía en la tarea de minar la confianza en la libertad y en la libre iniciativa de los pueblos. El proletariado destrozado por la servidumbre, por la guerra y por la reacción, embrutecido por el culto al poder tan sablamente inoculado en el espíritu de nuestra época, no comprende cuáles son sus necesidades reales. Se padece hasta cierto punto — y esto es explicable — de atrofia de esas necesidades. En medio de una superabundancia insustentable de los mercados saturados de productos, el proletariado vive en la más indispensable. En las conferencias internacionales burguesas se lanza la idea de estimular la producción para mantener elevados los precios; el proletariado mientras tanto no puede adquirir esos productos por insuficiencia de recursos económicos.

Pero esos hechos poco influyen en la formación de un sentimiento realmente revolucionario. Sin embargo, esta situación tiene un límite de estabilidad, y a romper ese límite confluyen las querellas burguesas y la incapacidad del régimen para evitar estas crisis.

En las condiciones actuales, donde tantos preciosos resultados habría de producir el conocimiento amplio del anarquismo, un estallido revolucionario tendría su centro motor, más que en un ideal a realizar, en los gestos de desesperación a que son impulsadas las masas populares. ¿Hasta qué punto puede esperarse una transformación social de las instituciones de vida cuando el ideal de la libertad está tan insuficientemente desarrollado? ¿Qué hacer ante posibles alteraciones del orden burgués para sacar el máximo resultado en el sentido del anarquismo?

No olvidemos que una situación como la que nos toca vivir puede aún prolongarse muchos años; pero éstos, ¿qué representan frente a las cifras con que juega la historia? El caso es trabajar para que hechos revolucionarios no nos sorprendan; para poder actuar como fuerza ponderable.

Estamos acostumbrados a ser demasiado optimistas, con respecto a nuestra capacidad. Hemos entonado siempre los aires de vitalidad de nuestro movimiento. Podemos ciertamente no sentirnos del todo descontentos si consideramos nuestra fuerza y nuestro número en relación a lo que éramos ayer. Pero si tomamos como punto de referencia la relación existente entre nuestras posibilidades y los obstáculos que se interponen en nuestro camino, entonces surgirá el descontento, un descontento dinámico que se traducirá en el deseo ferviente de multiplicarnos y perfeccionar nuestros métodos de lucha, proyectándonos en todos los órdenes de la humana actividad.

Hay que mirar, no tan sólo lo que se ha hecho a través de cincuenta años de actividad revolucionaria, sino lo que nos falta por hacer. Cantar las excelencias de nuestro movimiento; embriagarse con sus luchas pasadas y presentes y no mirar al porvenir cercano que nos está reservado, es adormecernos inconscientemente, es privarnos de uno de los mejores resortes de la acción: la inquietud permanente.

El mundo del privilegio emplea recursos ingeniosos para perpetuarse.

Tiene a su disposición, desde la escuela hasta la prensa y el cuartel, medios frente a los cuales nuestras acciones propagandistas más enérgicas, resultan muy débiles.

Los partidos autoritarios que se basan en el proletariado, el socialista y el comunista, realizan en todo el mundo un esfuerzo formidable por tomar la dirección de los futuros acontecimientos. Bajo estas condiciones el pensamiento de autoridad, se fortifica mundialmente. Salvo en raras ocasiones, la idea anarquista, que expresa necesidades de libertad, ha perdido gran parte de ascendente.

Para citar algunos aspectos de la invasión mental autoritaria, que nos afectan palpablemente, nuestra pobreza frente al mundo adversario, nos referimos a la literatura.

En la literatura tienen expresión viviente las inquietudes y los problemas que agitan a los hombres en cada época determinada de la historia. Pues bien: encontraremos decenas y centenas de libros nuevos; de libros en que se analizan los problemas presentes desde todos los puntos de vista.

Encontraremos profusión de novelas, de obras de ciencia, de filosofía, de cuestión social. Y nuevos libros aparecen sin cesar. Encontraremos, entre ellos la corriente bolchevique, que perfectamente representada; veremos libros antibolcheviques, socialistas, burgueses. Pero no encontraremos el pensamiento anarquista representado en esa inmensa producción, más que por muy raras obras!

Es desalentado, es pesimismo el que nos mueve a constatar la debilidad de nuestra influencia? De ninguna manera. Llamamos la atención justamente para que los esfuerzos sean ahondados y se orienten de una manera más amplia y general, teniendo presente, no el valor del movimiento anarquista en sí, sino lo que debemos aspirar que sea desde el punto de vista de la relación frente a las demás fuerzas, que tienden a doblar el camino de la humanidad hacia nuevos despotismos.

Michele Schirru

OTRO MARTIR DE LA ANARQUIA

La mañana del 29 de Mayo, a las 4.27, el anarquista Michele Schirru ha parado con su vida la intención generosa de liberar a Italia de la tiranía fascista. Un pelotón de camisas negras ha truncado a fusilazos su vida, todavía joven y robusta.

Esta noticia, que los radiogramas han transmitido al mundo unos instantes después de la ejecución no ha sorprendido a los prófugos italianos dispersados por todos los rincones de la tierra, que conocen de cerca el salvajismo fascista. Pero, ha sido recibida con sorpresa y asombro por muchos de los más ignorados y alejados, que preveían una condena grave, pero no la muerte, no sólo por que Schirru no hizo ninguna víctima humana sino también porque el atentado de que estaba acusado no había tenido siquiera ese contenido material de ejecución que todos los códigos modernos estiman necesario para determinar el máximo de la imputación.

El atentado proyectado por Schirru no había salido del estado de intención. El tener una bomba o fos en su propio cuarto, en la vida, constituye simplemente una contravención a la ley que prohíbe tener explosivos sin permiso. Si Schirru no hubiera manifestado sus intenciones, si no hubiera, único testigo en contra suya, relatado el mismo todos sus pasos, si apenas hubiera mentido o se hubiera callado, había podido salvar su vida. Sus declaraciones, si por un lado enaltecen la figura de él, por otro, no justifican la crueldad de la condena, ni su injusticia legal, ya que lo que dice el acusado en defensa o en perjuicio propio no puede nunca constituir una prueba decisiva ni el único elemento para la condena.

Pero, ¿a qué hablamos nosotros de razones legales? No hacen falta muchos argumentos para demostrar que fascismo equivale a asesinato y mentira, de acuerdo o contra su misma ley.

¿Quién cree, por otra parte, en la ficción del tribunal que aplica imparcialmente la ley? El Tribunal Especial fascista es un vulgar ejecutor de órdenes, un sabido obediente, ordena la condena a Schirru, aun antes del juicio, ha sido el gobierno fascista, y por él Mussolini.

La dictadura argentina se consolida

Un cuerpo fascista completará los medios de persecución y terror

En los que expulsados de la Argentina vivimos sin embargo, la agonía de aquel pueblo subyugado por el más brutal de los tiranos de América, mediante métodos de terror que oscilan entre la persecución y la cárcel y el fusilamiento, las alternativas desfavorables a la dictadura, encienden la llama de la esperanza en la pronta caída de la dictadura.

Hay motivos sobrados para no ser del todo pesimistas, con respecto a un próximo fin. El fenómeno dictatorial es, ciertamente, un hecho complejo que no es dable explicar de una manera simplista. Ya no se trata de los caudillos que antaño imponían su omnipotencia personal como norma social.

Las dictaduras del presente están ocultamente ligadas a las potencias económicas más ponderables de la burguesía, y el ideario político de reacción patriótica y conservadora, es más bien el velo que encubre las fuentes en que se nutre.

Por eso, por su relación íntima, con lo más representativo del capitalismo, el fortalecimiento de las dictaduras depende en buena parte de la forma en que logren estabilizar la situación económica.

El capitalismo no es refractario a la demagogia y la experiencia nos señala como con este régimen de gobierno pueden marchar en acuerdo perfecto.

Pero prefiere la dictadura, que le permite intervenir en la dirección de la sociedad de manera más estricta, con menos molestias y críticas.

Estabilizar la situación económica y financiera es una tarea superior a las fuerzas de la dictadura argentina.

En ocho meses de gobierno no ha conseguido otra cosa que agravar la crisis de trabajo y aumentar el malestar social en los campos y ciudades. Así, a los ya profundos motivos de descontento por el régimen de te-

rror instaurado el 6 de Setiembre, se agrega el crítico de la situación económica, que no se resuelve con medidas de fuerza, sobre todo cuando esta situación se ramifica con la crisis internacional que afecta a la civilización capitalista.

A fines de Abril y comienzos de Mayo, hubo en Buenos Aires serias manifestaciones de descontento estudiantil, sangrientamente reprimidas.

Aunque la prensa no pudo referirse a ellas con claridad por el estado de censura, por otros conductos hemos logrado saber que, en estos choques con los instrumentos de la dictadura hubo algunos muertos, muchos heridos y millones de presos; de éstos se hizo una selección de unos cincuenta, que es propósito enviar a Ushuaia.

La piedra de toque del descontento estudiantil, deseoso de efectuar una venganza personal suya.

Pero, después de haber hecho resaltar la injusticia de la condena para mayor infamia del régimen fascista, hay que observar que eso contribuye a rodear de una intensa luz de heroica belleza al martirio de Michele Schirru. Este, espontáneamente, sin jactancias, con esa sencillez que es la característica de los héroes más puros, se ha hecho, frente al fascismo, acusador de sí mismo, en relación con el atentado que había proyectado, para que su sacrificio fuera supremo y no surgiera la posibilidad de una solución intermedia; y para que así su heroísmo, en lugar del acto ilustre del torturado, se convirtiera en una acusación mucho más formidable contra el fascismo frente al mundo civil, y constituyera un ejemplo virtu para los Italianos oprimidos y deseosos de libertad, sobre todo para sus compañeros anarquistas impacientes de acción y de rebelión.

Michele Schirru, cuando se ha pronunciado la sentencia de muerte, ha lanzado el doble grito: "Muerte al fascismo! ¡Viva la Anarquía!" Es el grito que representa el dilema angustioso que atormenta a la humanidad: la vida y la muerte.

"Muera la muerte!" el fascismo. ¡Viva la vida! la Anarquía. Grito de odio y grito de amor: odio para todas las infamias, las mentiras, las explotaciones y las tiranías que se suman hoy en el fascismo; amor para toda la belleza, la verdad, el bienestar, la libertad que el anarquismo quiere realizar por fin entre todos los hombres convertidos otra vez en hermanos.

Recemos ese grito, compañeros!, no repitiéndolo en el corazón como la expresión de nuestro sentimiento más fuerte, alentado con el nuestro pensamiento de rebeldía y de renovación, y sobre todo, traduciéndolo en acción, en la acción recta y consciente de quien toma entera para sí la responsabilidad de sus actos, respetado a reafirmar la justicia de lo que hizo con el sacrificio de su propia vida: como Michele Schirru!

El IV Congreso de la A. I. T.

Se realizará en Madrid, el 16 del corriente, el IV Congreso de la Asociación Internacional de los Trabajadores. Dicho Congreso debió reunirse en Ginebra, pero los acontecimientos españoles hicieron concebir la idea de realizarlo en Madrid, donde, dada la situación política y social española, alcanzará gran transcendencia, y ejercerá benéfico influjo sobre nuestro movimiento en aquel país.

El panorama internacional se ha modificado tan profundamente, que el anarquismo militante del mundo, debe examinar la situación y estudiar las formas más convenientes de defensa y de ataque. En el orden del día del Congreso figuran puntos de capital importancia y de su solución racional depende en buena parte la futura eficacia de nuestras luchas. La presencia en el Congreso de las figuras más viejas y prestigiosas del anarquismo dará relieve excepcional a esta importante reunión y hará que las decisiones que se tomen sean el producto de un examen reflexivo.

Saludamos al Congreso y esperamos de él los mejores resultados tácticos frente a la situación actual.

Ayudad a los presos sociales

les coloca en la condición de desarrollar su capacidad plena de autogobierno, para confiar solamente en su propia fuerza y en su iniciativa asociada. Como en la primera hora del movimiento obrero moderno, su limpia bandera representa la única esperanza de liberación.

Los trabajadores han de comprender que nunca será posible alcanzar una sociedad de formas armónicas y libres, mientras perdure una institución que, como el Estado, se mantiene como fuerza opresora por encima de la sociedad y contrariando su progreso, institución que no es en manera alguna producto de necesidades reales de la sociedad. Más que nunca, la corriente anarquista representada por la Asociación Internacional de los Trabajadores, y que tiene su expresión más importante en los países latinos y en América, tiene razón de ser. El Estado, a través de sus formas múltiples, no ha sabido ni podrá dar otros frutos que los de la tiranía y la servidumbre económica. Absolutista o democrático, el Estado cierra el ciclo de su desarrollo sin solucionar los graves problemas abiertos a la consideración social.

Por eso, las organizaciones económicas del proletariado inspiradas en el anarquismo, son las representantes verdaderas de los intereses de la humanidad. Ante los caminos que se ofrecen a su vista, el trabajador que anhela la libertad y el bienestar no puede vacilar en la elección: si el Estado es el obstáculo que obstruye el camino del progreso; si no puede haber libertad en tanto que perdure esa superestructura monstruosa, el único movimiento representativo de las necesidades sociales, será aquel que prometa su destrucción en beneficio de todos.

M. V.

ROSARIO ORIENTAL

Una buena jornada de propaganda anarquista
El acto del 1.º de Mayo

El día 1.º de Mayo de este año, como los anteriores, ha sido conmemorado en ésta, por el Centro "Florencio Sánchez", con un acto de propaganda en la plaza pública. Podemos afirmar que en este pueblo, los anarquistas hemos sido los únicos que hemos conmemorado la fecha de protesta y afirmación de los trabajadores. Las demás fracciones, que también se dicen de la clase obrera, socialistas y comunistas nada han hecho, salvo los segundos que han organizado una kermesse donde se ballaba y se expendía alcohol. No sabemos si los muy revolucionarios de la Tercera Internacional que siempre nos vienen aturdiendo con la cantilena de un 1.º de Mayo revolucionario y de lucha, piensan que la lucha y la revolución se hacen a base de alcohol y de balles. Allí ellos...

Los anarquistas, en cambio, sin gritos y alharacas estridentes, pero con conciencia plena de nuestra misión histórica, hemos organizado un acto de propaganda y afirmación ideológica y de protesta contra las injusticias del régimen social vigente.

Los componentes del Centro "Florencio Sánchez", unos días antes del 1.º de Mayo, nos hemos reunido y hemos acordado realizar un acto de propaganda. El acto se celebró el 1.º de Mayo, a las 8 y 30 de la noche en la plaza pública. Si bien hemos de reconocer que no fué muy numeroso el público que concurrió a nuestro acto, no deja de tener su importancia, pues, se distribuyó una buena cantidad de material de propaganda escrita que juzgamos de mayor utilidad que lo que nosotros podríamos decir desde la tribuna. Se distribuyeron 100 ejemplares de "LA PROTESTA", una buena cantidad de folletos "Carta Gaucha", y bastantes ejemplares del periódico "Luz y Vida" de Cerro Carmelo y la "Unión Sindical", que agregado todo eso a un manifiesto editado por el Centro "Florencio Sánchez", nos da la sensación de que esta 1.º de Mayo, fué una buena jornada de propaganda anarquista.

Actos y jornadas de propaganda como los de este 1.º de Mayo, deberían realizarse muchos en este pueblo para sacar a los trabajadores del sueño milenar en que yacen. La parte oratoria estuvo a cargo de los compañeros Minotti, Rodríguez y el que suscribe, de la que no vamos a ocuparnos para no ocupar un espacio que hace falta para otros asuntos de la propaganda.

Lo que aquí se necesita es mucha propaganda escrita, la que esperamos nos manden todas las agrupaciones y sindicatos que editan periódicos, manifiestos y folletos.

A. Vidal.

Comité de A. contra las Dictaduras

Habiendo asuntos de carácter urgente cuya solución requiere la presencia de todas las Instituciones adheridas a este Comité, lo mismo que la de los deportados por cuestiones sociales se convoca para la Asamblea que se efectuará el jueves 4 de Junio en su local social, Soriano, 1433, a las 21 horas.

El Comité.

Sindicato Unico del Automóvil

GRAN ASAMBLEA PLENARIA

Se convoca a todos los trabajadores de la industria del automóvil para la gran Asamblea Plenaria que se efectuará el viernes 6 de Junio, a la hora 21, en el local de la Unión C. de Mozo, calle Camelones número 1003, esq. Julio II y Obes, a fin de tratar el boicott que pesa sobre las compañías norteras West India Oil Company y Shell Mes Uruguay Ltd. Sección Constructores de Rodados. — Para el sábado 6 de Junio, a la hora 21, están citados los obreros de la construcción de rodados, como ser: Carroceros, chapistas, pintores, tapiceros, herreros, etc. para la asamblea que se efectuará en nuestro local social, Soriano 1433, a fin de reorganizar la sección y mantener las conquistas conseguidas después de duras luchas, y que hoy los patronos pretenden desconocer, validos de nuestra falta de organización.

Boycott a la West India Oil Company, Shell-Mex Uruguay Ltd. y Juan Shaw, y a sus productos: Nafta Energina y Standard. Keroseo Aurora y Wico. Aceite y grasa Energina, Standard y Stermol e Insecticida Fit y Shell-Tox. Automóviles Wippel, Willys, Knight y Overland. Boycott.

La Junta Central.

Derecho al trabajo y Democracia

Existe en esta "herrería" tierra del Uruguay, como en todas partes donde impera el nefasto régimen de gobierno, una prensa menecanaria, al servicio del más rancido capitalismo y de la politiquería de los más variados colores.

Esta prensa, que tiene a su servicio unos cuantos autómatas que garabatean a gusto de sus amos, que desconocen en absoluto la misión del periodista, en una palabra, que han hipotecado su dignidad y su conciencia, a cambio de un miserable plato de lentejas, no pierde oportunidad alguna en ocuparse de la vida de los que, por su ideología, fueron perseguidos por las dictaduras que hoy imperan en América, particularmente en la Argentina.

Con un chinismo único emplean las palabras más soeces y brutales, para herir la susceptibilidad de quienes estamos muy por encima de sus mentecadas de escribas garbaneros.

"Son unos indeseables" — dicen — en sus articulejos diarios; cuentan con tantas o cuantas entradas en la policía de Buenos Aires; son enemigos de la sociedad y no falta quien diga que somos "asaltantes".

En fin, somos los deportados de la Argentina algo así como fieras escapadas de tupidas selvas, caídas entre una manada de corrientes.

Hasta hubo un diario matutino que afirmaba, habernos visto "campanando" las vidrieras de los comercios, ¡quién sabe con qué fin! y ha podido leer en la expresión de nuestro rostro la "criminal intención" de "tenedremos que actuar".

Pueden estar orgullosos los patriotas uruguayos de la seriedad de la prensa montevideana y de los "conductores" del pensamiento y de la Democracia.

Nosotros, que conocemos el rol que desempeñan estos indecentes pasquines, al servicio de las peores causas, no nos extraña en lo más mínimo su ruidoso proceder; pero, nos "revienta" el hecho que en otras columnas, a vuelta de hoja, se nos hable de "libertad", de "democracia" y hasta — como una cruel ironía — del "derecho al trabajo".

Se nos pretende cerrar todas las puertas donde pudiéramos alquilar nuestros brazos a cambio de algún misero jornal; se nos calumnian y luego, se tiene la audacia de querer nos demostrar que vivimos en un "país libre".

¡Bonita libertad, esta! Pero no es solamente el capitalismo, o la policía, quien se ha hecho eco de esta campaña indecente; es también el Estado, o por lo menos algunas de sus reparticiones y si no veamos: varios de los deportados de la Argentina son de oficio chauffeur, con más de ocho años de antigüedad cada uno, y en su mayoría, con libreta en el Uruguay.

Estos camaradas, han presentado una solicitud de habilitación de sus libretas, para ómnibus, considerando que tan sólo se requiere un año de antigüedad en la profesión para conducir esa clase de vehículos.

Ahora bien; a esa solicitud, se le ha dado entrada, lo que quiere decir que el asunto se ha tratado y por lo menos merece ser discutido, para su aprobación.

Pero, a pesar que ya hace tiempo que esas solicitudes se han presentado, una de ellas lleva 5 meses en el Consejo Departamental, aún éste, no se ha expedido al respecto.

¿Qué argumentación presenta el Consejo Departamental, para negar este permiso? ¿Por qué mandó a pedir antecedentes policiales a Buenos Aires?

O es que tienen que ver algo, los antecedentes que una persona pueda tener en los archivos de O. Social, con la conducción de ómnibus!

No se explica pues, que en un "país libre", donde impera la "democracia", donde existe el "derecho al trabajo" y por añadidura, donde se puede pensar "libremente", se pongan tantas trabas al derecho de ganarse la vida; salvo el caso, que se le quiera dar la razón al periodismo cuando a alguno de los deportados se le ocurriera ganarse la vida en un medio más lícito que el trabajo.

Si esto ocurriera no habrá que responsabilizar luego al o los autores materiales de cualquier hecho; los únicos responsables los encontraríamos entre los que nos están crean-

do "tanta fama", aquéllos que nos cierran el camino del trabajo y nos inducen a ganarnos la vida por cualquier medio.

Deportado X.

Agrupación "Superación"

AGRUPACION "SUPERACION"

Función cinematográfica

A beneficio de la propaganda que realiza esta Agrupación, en Pro de los Presos, para recaudar medios que permitan seguir publicando el boletín "Liberación", esta Agrupación realizará en los primeros días del mes de Julio, una función en un cine de la capital, con un atrayente programa que en breve publicaremos.

El Secretario.

La dictadura en Brasil

De una carta de un compañero extractamos los siguientes párrafos sobre la situación en aquel país bajo la dictadura:

"Después de la embriaguez del pueblo por la revolución triunfante, va despertando dándose cuenta que ha sido engañado; por cuya razón ya se nota en todo Brasil general descontento. A los pocos días del triunfo teatral, los cómicos de uniforme galoneado dieron un decreto que dice: "Todo habitante nacional o extranjero que haga propaganda comunista, será pasado por las armas en la plaza pública". Una semana después, los soldados del 25 y 26 se entablaron en lucha reñida por pagos atrasados. Un coronel salió apresuradamente a Ceará, donde las tropas fueron disueltas. Y en el mismo mes y en la misma ciudad se formaron bandas que asaltaron los negocios de comestibles; el hambre impulsaba a todos los extremos.

En Manaus, también se sublevó el 27 batallón que depuso al interventor federal, que así se llama ahora el representante del gobierno central en todos los Estados del Brasil; dicho batallón también fué disuelto y detenidos muchos soldados, entre ellos un ruso. El 22 de Diciembre en Tapa-Ojos, lugar donde ha puesto su bota aplandadora el ambicioso millonario norte americano Enrique Ford, se levantaron 6.000 trabajadores y de rabia porque no encontraron a sus expoliadores deshicieron todo lo que a su paso encontraban; según el decir de los diarios burgueses de aquí, tenemos 11 trabajadores que están en la cárcel, entre ellos militantes de la Federación O. Local de Pará.

El día 17 de Enero, en una ciudad cerca de Braganza, el pueblo expulsó al subprefecto, un cura.

El Intendente de aquí, que también es un cura, estaba muy rabioso al saber de la deposición de su colega, remitiendo violentísimos telegramas a sus mandantes, y calificándolos de sin energía ni coraje por no haber seguramente masacrado al pueblo en defensa de uno de los de su camada, un sátrapa. Vean, pues, los compañeros, los trabajadores todos, las incidencias ocurridas desde el mes de Octubre, que fué el triunfo político revolucionario hasta la fecha. Que en tan cortísimo tiempo se hayan sucedido tantos acontecimientos en tan sólo tres estados del norte del Brasil, es una buena señal que denuncia el fin de la dictadura.

La nivelación de salarios

Una de las conquistas que a mi juicio reportaría incalculables beneficios, sería la de la nivelación total de salarios sin distinción de oficios ni de sexo.

No ha de restar ningún valor a la lucha aún no emprendida por la conquista de las 6 horas de labor, con la que plenamente me solidarizo, pero si me parecen infructuosas todas aquellas que tragan como razón inicial el aumento de salario en determinadas labores o en determinado taller.

Y no solamente las considero infructuosas, dadas las armas que los financistas e industriales tienen a mano, sino que hasta las creo perjudiciales para una amplia y pronta relación de las masas laboriosas.

¿Razones? Es posible notar de continuo la competencia que de obrero a obrero se desarrolla en los talleres, no con el sano fin de producir mejor, sino que con el, aunque bastardo, justificado deseo de sobrepasar a su compañero y ganar unas monedas más, crean-

do una interminable y solapada alcahuetería, producto de la envidia, lo que lógicamente produce una continua disputa, haciendo difícilísima toda la lucha de conjunto contra el burgués.

Otra, que constituye una necesidad a resolverla, es la situación del pedn sin oficio, el que realizando esfuerzos superiores, percibe menor salario, teniendo, como es humano, las mismas necesidades que sus semejantes, con el agravante de que el comerciante coloca los artículos a un precio en relación con los sueldos elevados a fin de rescatar lo accedido a los operarios.

La mujer, a quien considero con las mismas necesidades económicas que el hombre, percibe un salario irrisorio, compitiendo con éste y desplazándolo del taller en razón del fácil manejo de las máquinas, cosa que al igual ocurre con las niñas.

Creemos que la diferencia de valores productivos de oficio a oficio es un mito burgués. Todos, directores, técnicos, profesionales y peones, son necesarios el uno para el otro. ¿A qué, pues, continuar aceptando esa diferencia de valorización económica, siendo de tan dañosas consecuencias para el libre desenvolvimiento de relaciones solidarias?

Son varias e importantes las ventajas que se obtendrían de esta conquista. La elevación de la mujer en el plano económico.

El acercamiento de las masas, ya que dejando a un lado ideologías, tendrían como lógica consecuencia de su igualdad las mismas necesidades económicas, lo que significa una gran ventaja para las luchas del futuro.

La de tener más a mano en relación a su acercamiento, las medidas de la producción y de consumo y de poder imponer una estabilización en los precios en relación al salario obtenido, lo que daría una nueva faz a la lucha social económica.

El reconocimiento de la igualdad de derechos, acrecentada por la visión del valor productivo individual y casi idéntico de ser a ser.

Nos colocaría, pues, en potencia, con una cantidad de ventajas frente a la potencia burguesa.

Un ejemplo de esta conquista lo tenemos en la famosa huelga de la General Motors Co. en Buenos Aires, donde se logró imponer en su triunfante pliego de condiciones el salario único para hombres y mujeres, salvo aquellos puestos fuera de la organización, como de directores, capataces, etc., etc.

Creuyendo, entonces, de gran valor este problema, vería con agrado que compañeros de mayor capacitación ampliaran lo que por segunda vez esbozo con mi débil y poco experimentada pluma.

Hedefonso.

Te saludamos bandera de la anarquía

Saludamos desde esta lejana Yanquilandia tu repatriación en esa urbe de la vecina república del Uruguay, Montevideo. Como insinuas en tu primer número publicado en esa capital, no es, no, la primera vez que, deportada y perseguida por los sayones del ORDEN, has gritado, rugido fuerte y serena, saliendo siempre victoriosa y cabalgando por sobre los tiranos que intentaban acosarte y vencerse para siempre.

Tú, bandera de los hambrientos, que en más de 25 años de lucha denodada y desigual con los mercaderes y rufianes del orden, has conquistado tu puesto entre las abigarradas multitudes, haciendo que a los más humildes encuchitriles en donde moran los trabajadores, llegara la limpia y sonora palabra de la anarquía.

Y en un momento de debilidad del pueblo, bárbaros cretinos inspirados en una criminalidad mucho más refinada que la empleada por los antropófagos de la selva, te han deportado a otros países, so pena de ser pasto voraz del fuego como en otras ocasiones lo has sido.

Tu obra fecunda y gloriosa será meritoria tanto más, sin que desmerezca nada el que temporalmente, por intervalos o seguida, salgas en esa hospitalaria tierra en donde como un enjambre de abejas se irán agrupando tus sucesores, hasta que la justicia de los hombres elimine de entre los vivos a esa fiera humana, nacida indudablemente para ser un oprobio de la humanidad del presente.

Saludándote, pues, bandera de la anarquía, auguramos ansiosos que en tus páginas se denuncien los crímenes que se cometen por ese sátrapa revestido de hombre y que para desprestigio de la república Argentina, ha heredado el nombre nefasto de Uriburu. Que solo vaya, y que sea el último de su raza.

R. Lone.

ATENE0 LIBRE

El día 16 de Junio, gran función en el CINE PALACE, Jose L. Terra 2470.